



Jean-François Lépine

Journaliste, analyste international dans les médias et consultant en géopolitique

Journaliste émérite, Jean-François Lépine est analyste international dans les médias, consultant en géopolitique auprès des entreprises et gouvernements et chroniqueur international à l'émission du matin, au 98,5FM, à Montréal.

Monsieur Lépine a été diplomate canadien, de 2015 à 2021, en tant que Directeur des Représentations du Gouvernement du Québec en Chine (Pékin, Qingdao, Shanghai et Shenzhen).

Avant de s'installer à Shanghai en Chine, il était analyste international, conférencier et associé, communications et affaires gouvernementales, au sein de Avistra International Inc. Jusqu'en novembre 2015, il était aussi Président de l'Observatoire sur le Moyen-Orient et l'Afrique du Nord (OMAN) de l'Université du Québec à Montréal et membre du Conseil de Montréal International.

Grand reporter pour la Société Radio-Canada et CBC à Pékin, Paris et Jérusalem de 1982 à 1990, il est reconnu comme un analyste et un communicateur hors pair. De 1990 à 2013, il a présenté plusieurs émissions d'affaires publiques à succès, à la télévision de Radio-Canada, dont ENJEUX, LE POINT, ZONE LIBRE, et le magazine d'information internationale UNE HEURE SUR TERRE, qui était aussi diffusé sur TV-5 Monde. L'excellence de son travail, autant comme reporter qu'animateur, a été reconnue par de nombreux prix.

Marié à la comédienne Mireille Deyglun, avec laquelle il a eu deux enfants, Félix (1990) et Sophie (1993), Jean-François Lépine a été nommé Officier de l'Ordre du Canada, en juin 2012, et Officier de l'Ordre du Québec en juin 2022. Il a reçu la Médaille d'honneur de l'Assemblée nationale du Québec en 2024.